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DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

06 FEBBRAIO 2025 

 

Modalità in presenza 

 

 

1. APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 02 GENNAIO 2025 

Il Segretario, dr. Roberto Monaco, pone in votazione il verbale del 02 gennaio 2025. Il verbale 

viene approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

 

APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 09 GENNAIO 2025 

Il Segretario, dr. Roberto Monaco, pone in votazione il verbale del 09 gennaio 2025. Il verbale 

viene approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

 

2. APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 26 GENNAIO 2025 

Il Segretario, dr. Roberto Monaco, pone in votazione il verbale del 26 gennaio 2025. Il verbale 

viene approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

 

 

3. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

Il Tesoriere, dott. Brunello Pollifrone, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO:   

 

•  fornitura n. 75 licenze Cisco webex per OMCeO e federazione 17/03/2025-16/03/2028 

società NADA 2008 

• adesione convenzione Consip energia elettrica 22, lotto 10 provincia di Roma (cig madre: 

b2b7814fdc) 01/09/2025-31/08/2027 società a2a Energia spa 

• adesione convenzione Consip apparecchiature multifunzione in noleggio 3 lotto 6 cig madre 

b1457d3391 durata 60 mesi società Canon Italia spa 

• servizio di manutenzione e revisione per l'auto della FNOMCeO Volvo v60 

• realizzazione di un rapporto Censis dal titolo "Centralità del medico e qualità del rapporto con 

i pazienti per una buona sanità. Alle origini delle criticità della condizione dei medici nel 

Servizio Sanitario" per l'evento del 12 marzo 2025 a Foggia 

• realizzazione e fornitura n. 60 spillini da giacca in oro distintivi FNOMCeO 

      CONTRATTI 

• delibera affidamento servizi convegno e assemblea generale AEMH Roma maggio 2025 

GESTIONE EVENTI 

• concessione patrocinio non oneroso e autorizzazione all'uso del logo FNOMCeO per eventi e 

manifestazioni 

• approvazione avviso per l'apertura dei termini per la presentazione delle domande per il 

contributo A1 - 2025 per l'organizzazione di eventi formativi ECM per la professione medica 

e odontoiatrica e per l'organizzazione del corso ECM teorico-pratico sull'emergenza-urgenza 

• approvazione avviso per l'apertura dei termini per le richieste di contributo A2- 2025 per 

iniziative in ambito sanitario attinenti alla sfera culturale e per opere editoriali e di 

comunicazione (rivolto agli OMCeO e alle associazioni) 

     SETTORE PATROCINI E CONTRIBUTI 
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• pagamenti corsi ECM Fad conclusi a dicembre 2024 

• pagamento contributo provider FNOMCeO per attività anno 2025 

• pagamenti corsi ECM conclusi a gennaio 2025 

        ECM 

• rimborso contributo unificato Prof. Avv. Colavitti ricorso TAR Lombardia bando cure 

primarie Asst Franciacorta 

• ratifica delibera presidenziale n. 1 del 17 gennaio 2025_ integrazione mandato 

  LEGALE  

• pagamento contributo annuale a favore del Consorzio Gestione Anagrafica Professioni 

Sanitarie (CO.GE.A.P.S.) per l'anno 2025 

• nomina del Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti della Federazione Nazionale degli 

Ordini dei Medici e degli Odontoiatri per il quadriennio 2025/2028 

CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

4) DELIBERAZIONI DEL PERSONALE 

• attribuzione cariche CUG e convenzione 

5) DELIBERAZIONI AI SENSI DELL’ART. 35 DEL D.P.R. 221/1950 

• approvazione ex art. 35 regolamenti Forlì-Cesena (albo fornitori e acquisti) 

     CONTRATTI 

• OMCeO Firenze - approvazione regolamento interno per la disciplina del lavoro agile (smart 

working) 

                   PERSONALE 

• integrazione regolamento interno OMCeO Padova - approvazione ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

                       LEGALE 

 

6) ORDINE DEL GIORNO   

 

AVVIO ATTIVITÀ NUOVO MANDATO 2025-2028 

Il Presidente Anelli ha sottolineato il ruolo fondamentale degli Ordini professionali nel sistema 

istituzionale, emerso con forza durante la pandemia, e ha ribadito l’importanza di consolidarlo come 

strumento di democrazia. Ha evidenziato le criticità del Servizio Sanitario Nazionale, in particolare 

l’aumento della spesa sanitaria privata, che rischia di compromettere il principio di equità 

nell’accesso alle cure. Ha insistito sulla necessità di coinvolgere maggiormente i professionisti nella 

programmazione sanitaria, come previsto dalla legge n.833 del 1978, criticando l’attuale esclusione 

della Federazione dalle decisioni strategiche. Ha affrontato il tema della riforma della medicina 

generale, sottolineando che il passaggio alla dipendenza dei medici di famiglia dovrebbe essere 

valutato sulla base di dati scientifici e non imposto per volontà politica. Ha inoltre ribadito 

l’importanza della relazione medico-paziente, denunciando la tendenza a ridurre la professione a un 

mero tecnicismo e la necessità di investire nei professionisti per migliorare la sanità pubblica, ridurre 

le liste d’attesa e adeguare i compensi agli standard europei. Infine, ha criticato la subordinazione 

della sanità agli interessi politici e ha esortato alla coesione tra le diverse componenti professionali 

per difendere la dignità della professione medica e garantire un sistema sanitario equo ed efficace. 

Il Comitato Centrale esprime solidarietà nei confronti del Presidente Anelli in riferimento alla 

questione del modello organizzativo della medicina generale e del passaggio alla dipendenza dei 
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medici di famiglia, ribadendo come sia materia di competenza ordinistica.  

7) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI 

 

a) Convegno Giornata Nazionale di Educazione e Prevenzione contro la violenza nei 

confronti degli Operatori Sanitari e Socio-Sanitari 12 marzo 2025 Foggia 

Il Presidente riguardo alla Giornata Nazionale contro la violenza nei confronti degli operatori sanitari, 

comunica che si terrà a Foggia presso il Teatro Giordano il pomeriggio del 12 marzo p.v., luogo 

simbolico in cui si è verificata un'importante aggressione ai danni di medici. L'evento ha lo scopo di 

esprimere solidarietà ai colleghi vittime di violenza e di rafforzare la collaborazione con le istituzioni 

per contrastare il fenomeno. Il Convegno non sarà solo un evento celebrativo, ma offrirà dati e analisi 

utili alle istituzioni, sarà realizzato un nuovo rapporto con il Censis sulla violenza contro gli operatori 

sanitari e un focus sul sentimento di sicurezza di medici e cittadini, curato dall'Istituto Piepoli. In 

riferimento alla logistica informa che la città di Foggia è collegata via treno sia dalla linea adriatica 

che da Napoli e Roma e che l’aeroporto più vicino è quello di Bari. Dopo il convegno in serata si 

terrà un concerto offerto dalla Città Metropolitana di Bari, con la partecipazione del Sindaco e altre 

autorità locali. Il giorno seguente 13 marzo 2025 si terrà il primo Consiglio Nazionale presso l'Ordine 

dei Medici di Foggia, al termine del quale la Federazione ha previsto servizi di navetta per i 

trasferimenti tra l'Ordine dei Medici e la stazione di Foggia o l'aeroporto di Bari. Tra gli invitati 

ricorda il Ministro Schillaci e il Sottosegretario alla Salute Gemmato, il Presidente della Regione 

Puglia Emiliano, il Sindaco di Foggia Maria Aida Episcopo, i Presidente degli OMCeO della Regione 

Puglia, il Direttore Generale ASL Foggia e i rappresentanti delle istituzioni religiose, della sicurezza 

e della sanità locale. 

Il CC ringrazia il Presidente Anelli e approva l’iniziativa. 

        TUTTI GLI UFFICI 
 

b) Comunicazione dimissioni Dr. Raffaele Iandolo dalla CNFC (Commissione Nazionale 

per la Formazione Continua) 

Il Presidente comunica ufficialmente le dimissioni irrevocabili del dr. Raffaele Iandolo dalla 

Commissione Nazionale ECM e invita il Presidente CAO Andrea Senna a portare l’argomento 

all’attenzione della CAO. Il dr. Senna conferma che il giorno seguente si terrà la riunione della CAO 

Nazionale dove sarà preso atto delle dimissioni e si troverà un sostituto da proporre. 

Il CC prende atto. 

        SETTORE ODONTOIATRI-PRESIDENZA 

 

c) Rilevazione fabbisogno professioni sanitarie a.a. 2025/2026_Referente Prof. Bonsignore 

Il Presidente Anelli informa che il Presidente Bonsignore ha predisposto una relazione riguardante il 

fabbisogno delle professioni sanitarie a.a. 2025/2026. Riferisce che, secondo la posizione della 

FNOMCeO, il numero ottimale di accessi ai corsi di medicina dovrebbe attestarsi intorno alle 13.000 

unità. Questo valore, sebbene ancora elevato, rappresenta una soluzione di mediazione rispetto alla 

proposta della Ministra Bernini, che vorrebbe portare il numero a 23.000 unità. Ha poi sottolineato 

che l’Osservatorio dei Giovani ha manifestato l’intenzione di interloquire direttamente con la 

Ministra Bernini, e ha espresso la speranza di poterla incontrare nei prossimi giorni. L'obiettivo è 

quello di invitarla a un confronto diretto con il Comitato Centrale e con il gruppo dei giovani medici, 

così da aprire un dialogo costruttivo sul tema. 

PRESIDENZA-CED 

 

d) Vademecum FNOMCeO_Osservatorio Nazionale Giovani FNOMCeO 
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Il Segretario dr. Monaco ha informato i presenti riguardo ai lavori dell’Osservatorio Nazionale 

Giovani della FNOMCeO, composto dai giovani medici e odontoiatri e coordinato dal Presidente 

dell’OMCeO di Napoli dr. Bruno Zuccarelli. Ha spiegato di aver partecipato attivamente ai loro 

incontri e di aver seguito il progetto principale affidato al gruppo: la realizzazione di un vademecum, 

una Guida pratica della professione medica e odontoiatrica. Sottolinea che molti Ordini provinciali 

dispongono già di propri vademecum e che l’intento dell’Osservatorio è stato quello di raccogliere e 

sintetizzare i contenuti esistenti, creando un documento unico e condiviso. Riferisce che il testo del 

vademecum è stato concluso e a breve sarà presentato ufficialmente al Comitato Centrale da parte del 

Presidente Zuccarelli e dei due coordinatori del gruppo, che esporranno il lavoro svolto. Il Segretario 

ha infine evidenziato l’importanza di questa opportunità per i giovani medici e odontoiatri, sia per 

valorizzare il loro impegno che per consentire ai membri del Comitato di esprimere eventuali 

osservazioni o suggerimenti sulla guida. 

Il CC concorda e ringrazia il dr. Monaco. 

PERSONALE- PRESIDENZA 

 

e) WMA documento di Helsinki: report dr. Amato 

Il dr. Amato ha sottolineato come la WMA (World Medical Association) si occupi da tempo di 

tematiche specifiche, tra cui quella delle sperimentazioni cliniche. Ha ricordato che l’attenzione su 

questo argomento risale al 1984, con documenti fondamentali come quelli di Helsinki, il primo dei 

quali risale addirittura al 1964. Recentemente, vi è stata una rivisitazione del tema, con un interesse 

particolare da parte dei Paesi meridionali, tra cui anche il Vaticano. Uno degli aspetti più rilevanti 

riguarda l’uso del placebo nelle sperimentazioni. Il dr. Amato ha evidenziato come sia necessario 

prestare attenzione affinché venga utilizzato solo nei casi in cui non sia possibile sostituirlo con un 

farmaco, anche se meno efficace. Nell’ultima revisione, inoltre, è stata data particolare importanza 

alla tutela dei soggetti vulnerabili, poiché in alcune parti del mondo le sperimentazioni vengono 

condotte proprio su queste categorie di pazienti. La nuova posizione adottata si dimostra quindi più 

garantista. Riferisce che il documento aggiornato è stato tradotto e rivisto, e chiede al Presidente 

Anelli l’approvazione per la sua diffusione, ritenendo utile condividerlo con i partecipanti alla 

Consulta Deontologica. Il Presidente Anelli conferma la possibilità di diffondere il documento. 

Successivamente, il dr. Amato ha introdotto un’altra questione, sollevata dal dr. Ricci, delegato alla 

UEMS, inerente al riconoscimento dei crediti formativi conseguiti all’estero. Il Presidente Anelli 

aggiorna il dr. Amato sulla questione, informandolo che la Commissione nazionale ECM ha 

recentemente affidato la richiesta della UEMS a una sezione specifica. Si attende ora l’analisi dei 

risultati, che verranno successivamente valutati dalla Commissione nazionale ECM. Il dr. Amato ha 

poi evidenziato una disparità significativa nel riconoscimento dei crediti ECM tra diversi Paesi e 

riporta l’esempio del Congresso Internazionale di Radiologia che assegna 33 crediti, ma una volta 

riconosciuti in Italia, questi vengono ridotti a 6, segnalando così un’evidente disuguaglianza.  

Il CC prende atto. 

ESTERO- PRESIDENZA 

 

f) INPS Certificato introduttivo per il riconoscimento di invalidità e disabilità 

Il Presidente Anelli riferisce in merito alla sperimentazione della nuova piattaforma INPS per la 

gestione del certificato introduttivo per il riconoscimento di invalidità e disabilità. Descrive la 

piattaforma come problematicamente complessa, evidenziando le difficoltà riscontrate dai Presidenti 

degli Ordini che stanno partecipando alla sperimentazione. Ha sottolineato che, durante un incontro 

con il Ministro della Salute, sono state esposte le criticità riscontrate e si è aperto un dialogo 

costruttivo per apportare i necessari correttivi. Il nuovo certificato ha subito una modifica sostanziale, 

passando da un semplice documento attestante una condizione di salute a una domanda-certificato, 

che di fatto attiva automaticamente l’istanza e la procedura. Questo cambiamento ha reso il processo 

più lungo e complesso per i medici, ma il confronto con le istituzioni sta portando a possibili 

miglioramenti. 

Il CC prende atto e attende aggiornamenti sulla questione. 
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LEGISLATIVO 

 

g) Ministero dell’Istruzione e del Merito_ Intitolazione dell’ex I.P.S.S. “De Lilla” – plesso 

di Conversano (BA) alla Prof.ssa Giulia Monteleone 

Il Presidente Anelli condivide un momento di particolare emozione, ricordando che nel 2019 ha subito 

la perdita della moglie professoressa Giulia Monteleone e che, nel 2020, il Comitato Centrale aveva 

sostenuto l’idea di una intitolazione a suo nome dell’istituto scolastico in cui insegnava. La 

motivazione della intitolazione era relativa al progetto di formazione e ricerca che aveva condotto dal 

titolo “Immigrati: diritto alla salute ed equità sociale” in riconoscimento del valore scientifico e 

sociale di quel progetto a livello nazionale in attuazione dell’art. 4 della legge n. 53/2003 e della legge 

Regione Puglia n. 32/09. Lo stesso progetto prevedeva percorsi di attuazione scuola-lavoro, rivolto 

agli studenti del III anno, con l’obiettivo di far conoscere l’organizzazione delle cure primarie del 

Servizio Sanitario Nazionale con una particolare attenzione al ruolo dei medici e dei suoi 

collaboratori, tramite un questionario, sulla qualità dell’assistenza sanitaria e focalizzando la ricerca 

sulla qualità dell’assistenza sanitaria assicurata agli immigrati anche clandestini.  

Dopo cinque anni, il Provveditorato agli Studi di Bari ha ufficialmente approvato l’intitolazione 

dell’istituto scolastico alla professoressa Giulia Monteleone; un riconoscimento che il Presidente ha 

voluto condividere con i presenti, esprimendo la propria gratitudine per il sostegno ricevuto. 

Il CC accoglie con partecipazione la notizia. 

PRESIDENZA-INFORMAZIONE 

 

h) Mozione sul rapporto giuridico dei Medici di Medicina Generale 

Il Segretario dr. Monaco legge la mozione inerente al rapporto giuridico dei MMG.  

Il CC concorda ed esprime solidarietà al Presidente Anelli. 
 
 

 

 

CL 


